



Arqueólogos mexicanos descubren canal de la época prehispánica

Description

Un equipo de arqueólogos mexicanos descubrió vestigios de un muelle y un canal de la época prehispánica dos metros por debajo de la avenida Chapultepec, una de las principales arterias de esta ciudad, divulgó hoy el INAH.

En un boletín, el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), precisó que este año, al supervisar las obras para un paso a desnivel, contiguo al paradero de la estación Chapultepec del sistema de metro, los expertos identificaron varias secciones del cauce artificial.

El grupo de especialistas, encabezado por la investigadora María de Lourdes López, localizó también en días recientes el pequeño puerto, del que debieron arribar y partir canoas rumbo al lago de Texcoco.

“Flanqueado por una fina capa de arena, el segmento mejor conservado del canal yace bajo el arroyo vehicular de la avenida Chapultepec, (...) a un costado del edificio que ocupó la Secretaría de Salud, donde, en 2023, se registraron vestigios de una unidad habitacional”, refiere el texto.

Añade que la vivienda perteneció al asentamiento prehispánico que antecedió al pueblo de indios de San Miguel Chapultepec.

Según López, la unidad habitacional del periodo Posclásico Tardío (1200-1521 d.C.), localizada en el predio de la Secretaría de Salud, se halla en línea recta con respecto al canal.

“Existía un camino por el que sus habitantes accedían a esta vía principal; muchas veces, los ‘caminos de agua’ corrían paralelos a los de tierra”, precisó.

A su juicio, resulta una fortuna el hallazgo de esta playa, debido a su ubicación en un espacio sumamente intervenido desde finales del siglo XIX, cuando desapareció el pueblo de indios de San Miguel Chapultepec al fraccionar sus terrenos y edificarse la Secretaría de Salud.

“Posteriormente, se crearían las colonias aledañas, y el entorno se transformaría irreversiblemente en la década de 1960, con la construcción de la estación Chapultepec del metro”, señala el boletín.

El Maipo/PL

Date Created

Noviembre 2024